

MALTERS HILFT MENSCHEN IN NOT

PROTOKOLL

der 45. Mitgliederversammlung vom Montag, 13. Mai 2019, Restaurant Klösterli, Malters

Begrüssung

Die Präsidentin Regula Emmenegger-Hartmann begrüsst alle Anwesenden zur 45. Mitgliederversammlung im Restaurant Klösterli und bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen.

Entschuldigt: Zürcher Kilchmann Karin, Ursi und Robi Thürig, Marcel Lotter, Christine Buob, Gabi Bühlmann, Fred Le Grand

Wahl der Stimmzähler

Als Stimmzählerin wird Alice Bättig vorgeschlagen und gewählt. Es werden 23 Anwesende gezählt.

Mit dem Vorgehen gemäss Traktandenliste im «Malters hilft» Nr. 106 sind alle einverstanden.

1. Protokoll der 44. Mitgliederversammlung vom 1. Mai 2018

Das Protokoll der 44. Mitgliederversammlung vom 1. Mai 2018 zum Einsehen auf der Homepage www.maltershilft.ch, gibt zu keinen Bemerkungen Anlass und wird der Aktuarin verdankt.

2. Jahresbericht 2018

Für einmal möchte ich mich gerne mit dem Jahresbericht direkt an unsere wichtigsten Personen wenden...

Liebe Spenderinnen und Spender zu Gunsten von 'Malters hilft Menschen in Not'

Was wären wir ohne Sie? Was könnten wir ausrichten bei Notsituationen ohne Ihre grosszügige Unterstützung? Worüber würden wir an unseren jährlich sechs Vorstandssitzungen beraten? Genau – wir wären so ziemlich verloren und unserer Aufgabe beraubt. Sie alle bilden die Basis, das Fundament unseres Schaffens. Darauf können wir aufbauen und die Hilfe dahin tragen, wo sie nötig ist.

Dieses Zusammenwirken von allen Kräften - Spenden / Gesuche bearbeiten / Fachstellenmitarbeit / Prüfung durch die GPK - verbindet uns miteinander. Wir werden zu einer sich wohlgesinnten, von Achtung und Wertschätzung geprägten Gemeinschaft. Alle unsere Spenderinnen und Spender zählen wir zu dieser Gemeinschaft.

In den Zeiten von digitaler Datenerfassung heisst das natürlich, dass wir alle Namen auf einer Adressliste vereint haben. Ist das nun eine Mitgliederliste? Immer wieder treffe ich auf Menschen, welche sich nicht als Mitglieder fühlen, uns aber regelmässig unterstützen.

Ich werde gefragt, ob denn die Teilnahme an unserer Mitgliederversammlung erlaubt sei, wenn sie doch gar nicht 'Mitglied' seien.

Ist das für unsere Arbeit relevant? Liebe Spenderinnen und Spender, ich glaube fest daran, dass unser Auftrag nicht die Definierung ist von Mitglied sein oder nicht Mitglied sein, sondern die Hilfeleistung in Notsituationen in unserer Umgebung oder weiter entfernt. Wer interessiert ist an unserer Arbeit, wer irgendwann einmal Hilfe geleistet hat oder notleidende Menschen unterstützen möchte, ist herzlich willkommen an unserer Mitgliederversammlung. Vielleicht müssten wir sie in Generalversammlung umbenennen, damit sich generell alle willkommen fühlen. Eingeladen zum Gutes tun, Anteil nehmen und Empathie zeigen. Nach der MV vom letzten Jahr durften Sie Einblick erhalten in das wohltätige Wirken im Frauenhaus Luzern. Die Arbeit mit den Familienangehörigen, welche Schutz suchten, wurde uns von Helen Hirsiger erläutert.

Am letzten Risottotag am 16.09.2018 dann haben Sie uns Ihre Verbundenheit wieder mit Ihrem Besuch auf dem Muoshofareal gezeigt. Viele Menschen durften wir zu diesem Anlass begrüßen und uns über den im Riesenherz eingeworfenen Betrag freuen.

Ende September durfte sich der Vorstand für einmal nicht dem Hauptauftrag, sondern der Gemeinschaftsförderung widmen. Auf unserer Vorstandsreise ins Wallis wurde die Schwindelfreiheit, die Marschtüchtigkeit, das Hallvermögen von Stimmen in öffentlichen Räumen und das Kulturverständnis getestet. Das Dorf Ernen und das Binntal können wir Ihnen sehr für einen Ausflug empfehlen.

So möchte ich Ihnen zum Schluss von Herzen danken für Ihre Unterstützung und Ihre Verbundenheit mit 'Malters hilft Menschen in Not'. Ich wünsche Ihnen weiterhin viele interessante Begegnungen mit Menschen aller Art.

Freundliche Grüsse

Regula Emmenegger – Hartmann, Präsidentin von 'Malters hilft Menschen in Not'

Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt.

3. Erfolgsrechnung und Bilanz 2018

Die Jahresrechnung per 31.12.2018 wurde im „Malters hilft“ Nr. 106 veröffentlicht. Martin Birri, Finanzen, erklärt Details und gibt Kennzahlen bekannt.

4. Bericht der Geschäftsprüfungskommission (GPK)

Yvonne Stübi, Präsidentin GPK, präsentiert den Bericht: Die Mitglieder der GPK haben die vorliegende Rechnung für das Jahr 2018 geprüft. Es wurde festgestellt:

- dass die Eingangssaldi mit dem Vorjahr übereinstimmen
- alle Belege sind vorhanden und korrekt verbucht
- die zweckgebundenen Spenden wurden den Bedachten zugeleitet
- der Vermögensbestand von Fr. 17'978.55 ist durch das vorhandene Bargeld und die entsprechenden Belege der Banken und der Post ausgewiesen
- die Aufwendungen für 2018 betragen Fr. 69'456.43
- die Erträge für 2018 betragen Fr. 75'037.10
- daraus ergibt sich einen Mehraufwand von Fr. 5'580.67

Yvonne Stübi beantragt der Versammlung, die Rechnung 2018 zu genehmigen, dem Kassier Martin Birri für seine grosse und tadellose Arbeit zu danken und dem Vorstand Entlastung zu erteilen.

Dem Antrag wird einstimmig stattgegeben.

Regula Emmenegger-Hartmann verdankt Martin Birri seine grosse Arbeit und sein Engagement.

5. Festsetzung der Jahresbeiträge 2019

Der Vorstand schlägt vor, die Jahresbeiträge bei Fr. 20.00 für Erwerbstätige und Fr. 5.00 für Nichterwerbstätige zu belassen.

Der Antrag wird einstimmig genehmigt.

6. Wahlen

GPK

Vreni Schacher hat dieses Jahr den Austritt aus der GPK gegeben und in Absprache mit der GPK wird die Vakanz nicht ersetzt. Die MV kann eine Person in die GPK wählen. Yvonne Stübi wird einstimmig gewählt.

Vorstand und Präsidentin

Vom Vorstand werden Werner Bachmann, Martin Birri (Vizepräsident und Finanzen), Markus Grüter, Peter Tschannen, Sara Zrotz-Straw und Franziska Zemp in Corpore wiedergewählt.

Vizepräsident Martin Birri schlägt der Versammlung Regula Emmenegger-Hartmann, Präsidentin, zur Wiederwahl vor. Diese wird ebenfalls mit Applaus gewählt.

Ehrungen

Regula bedankt sich bei Markus Grüter für die 10-jährige Vorstandsarbeit und bei Peter Tschannen für die 5-jährige Arbeit im Vorstand.

7. Jahresprogramm 2019

Unser neues Vereinsjahr beginnt gleich im Anschluss an die MV mit dem Vortrag über den Verein Learn to Learn von Urs und Dora Frey-Wüest aus Rothenburg. Statt in ihrer Pensionierung dem ruhigen Leben zu fröhnen, arbeiten sie in Nepal an verschiedenen Projekten zur Unterstützung der armen Bevölkerung. Wir sind gespannt auf ihre Erzählungen.

Im August besuchen wir einen Landwirt im Entlebuch, der dank Unterstützung auch von 'Malters hilft' den dringend benötigten Unterstand für die Tiere auf der Alp bauen konnte. Vor Ort können wir uns ein eigenes Bild machen von der Verwendung des Geldes.

Am 15. September 2019 findet das Risottoessen im Muoshof statt, gesammelt wird für das Jahresprojekt, welches wir im nächsten INFO-Heft vorstellen werden.

Dann findet Ende September unsere Vorstandsreise statt, welche von Martin und Maria in perfekter Geheimhaltung organisiert wird. Lassen wir uns überraschen